File -



未来を担う科学技術系人材を育てる

スーパーサイエンスハイスクール(SSH)

事業の概要

JSTが支援する「スーパーサイエンスハイスクール(SSH)」は、未来を担う科学技術系人材を育てることを狙いとして、理数系教育の充実を図る取り組み。SSHとなる高校は、文部科学省によって指定される。

SSH指定校は各学校で作成した計画に基づき、創造性豊かな人材の育成に取り組んでいる。例えば、大学や研究機関などと連携して、体験的学習の推進や魅力的な理数系カリキュラムの開発を行うほか、将来国際的に活躍できる人材を育成するために英語での理科授業やプレゼンテー

ション演習などの取り組みが行われている。

られるのである。

SSHの事業は今年で9年目を迎えており、これまでに数多くの成果が生まれている。

現在、SSH指定 校は全国で125校。 今後5年間で、200 校まで増やしていく ことを目指している。

> SSH指定校 全国**125**校

指定校の活動事例より

福井県

福井県立藤島高等学校

福井県立藤島高等学校は、平成16年度にSSHに指定され、大学や研究機関との連携や校外研修などの教育活動を推進し、実績を積み上げてきた。そして平成21年度から新たに、平成25年までの5年間のSSHの指定を受けている。

藤島高校の取り組みの概要は、「科学研究の基礎と科学技術に対する 見識を有する将来性豊かな理数系人



材を育成するカリキュラム研究」「普通科高校における科学コミュニティ構築のための活動」「育てたい生徒像を実現するためのカリキュラム研究」の3つ。これに基づき、講演会や、最先端研究者を招へいした講座などの具体的な活動を行っている。

また、平成21年度には「中核的拠点育成プログラム」として「南部陽一郎先生の研究への道、その第一歩」を企画。将来の福井県あるいは日本の量子力学や素粒子物理学の研究の中心となる生徒を創出することを目

的として、藤島高校以外の福井県内の意欲的な高校生も 参加する機会が設けられた。

このプログラムに参加した 生徒たちは、大学での量子力 学・素粒子物理学に関する 講義、大学研究室での小グ ループによる課題研究、研究 所見学などのプログラムを体 験した。

スーパーサイエンスハイスクール

牛徒研究発表会



SSH生徒研究発表会は、SSH指定校の代表生徒が集結し、日ごろの研究成果を発表するイベント。今年は、8月3日、4日にパシフィコ横浜(神奈川県横浜市)で開催された。当日は生徒による口頭やポスターによる研究発表が行われ、「数理生態学に基づく感染症の流行予測~感染症モデルの構築と数学的考察~」で文部科学大臣表彰を受賞した兵庫県立神戸高等学校など、のべ27校が表彰された。

TEXT:大宮耕一





発行日/平成22年9月1日

編集発行/独立行政法人 科学技術振興機構 広報ポータル部広報担当 〒102-8666 東京都千代田区四番町5-3 サイエンスプラザ 電話/03-5214-8404 FAX/03-5214-8432

E-mail/jstnews@jst.go.jp ホームページ/http://www.jst.go.jp JST News/http://www.jst.go.jp/pr/jst-news/